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Änderungsantrag  
gem. §§ 12 und 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover zur 
Drucksache Nr. XXXX/2022: Haushaltsplan 2023/2024 
 
 

Überdachung des Freilichtforums der Fridtjof-Nansen-Schule 
 
 
Der Bezirksrat möge beschließen: 
 

Die Verwaltung wird aufgefordert, für die Baukosten von 400.000.- € für eine 
Überdachung des Freilichtforums der Fridjof-Nansen-Schule in die mittelfristige 
Finanzplanung einzusetzen. 
 
 
Begründung: 
 

Die GS Fridtjof-Nansen-Schule wünscht sich für ihr Freilichtforum seit Langem eine 
Überdachung. Ziel der Überdachung des Freilichtforums der Fridtjof-Nansen-Schule ist 
es, eine ganzjährige und weitgehend vom Wetter unabhängige Nutzung für schulische 
und stadtteilbezogene Aktivitäten zu ermöglichen.  
Gerade in Zeiten der Pandemie haben sich Freilicht(klassen)räume bewährt und sind 
von großem Nutzen.  
 
Die Anlage des Freilichtforums wurde vor gut 25 Jahren im Zusammenhang mit der 
Weltausstellung in Hannover beschlossen. Dabei wurden mehrere Ziele verfolgt: 
Es sollte  

- der Schule (Frei-)Raum geben (denn ein Versammlungsraum für alle 
Schüler*innen war nicht vorhanden) und  

- für Initiativen aus dem Stadtteil die Möglichkeit für stadtteilübergreifende 
Veranstaltungen eröffnen.  

Die Bindung mit dem Standort sollte auf diese Weise gestärkt und das kulturelle 
Angebot ausgebaut werden. 
 
Als „Bewegte Schule“ wurde die Fridtjof-Nansen-Schule zur offiziellen Expo-Schule. Sie 
wurde für ihr Konzept und dessen Umsetzung ausgezeichnet.  

Herrn 
Bezirksbürgermeister 
Wajhat Waraich 
über 
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Die Schule als Bildungsträger und als eine auch für Bürger verfügbare Infrastruktur …ist 
ein bislang noch neues Thema der sozialen Stadt …“. (2) Die Einheit von 
pädagogischem Konzept und Freiraumgestaltung wurde lobend hervorgehoben. 
 
In diesem Zusammenhang sollten auch die Ergebnisse des im Stadtteil Hannover / 
Vahrenheide durchgeführten Forschungsprojekt Migration und Sicherheit in der Stadt 
(Migsst) Berücksichtigung finden, um den Bildungsbereich für die Schülerinnen und 
Schüler und die Bevölkerung zu stärken und präventiv gezielte Imagepflege im Stadtteil 
zu betreiben. 
 
Es soll auch dem Klimawandel Rechnung getragen werden (u.a. Schaffung von 
Schattenzonen auf dem Schulgelände, regenerative Energiegewinnung). Dabei ist die 
Förderfähigkeit durch z.B. EU-Förderprogramme, Städtebauförderprogramme zu 
prüfen. 
 
Hier wurden Städtebauförderungsmittel und Mittel aus dem Sonderprogramm Hannover 
2001 eingesetzt, mit dem die Stadt die soziale und kulturelle Situation auch in 
Vahrenheide fördern wollte. Laut Presse wurden insgesamt 750 000 DM rund um die 
Baumaßnahme Forum aufgewendet. (vergl.: (3)) Davon für den „terrassenförmigen 
Rundbau samt Bühne und Technik“(4) 325 00 DM.  
Die Sanierungskommission Vahrenheide-Ost und der Stadtbezirksrat hatten dieses 
Projekt maßgeblich unterstützt und vorangetrieben. 
 
Das Forum wird z.Zt. bei entsprechendem Wetter für Schulveranstaltungen (z.B. 
Vollversammlungen) und diverse Aufführungen für Kitas der Umgebung genutzt. Eine 
Überdachung würde eine deutlich häufigere Nutzung ermöglichen. 
 
Auch im Sinne der Nachhaltigkeit kommunaler Investitionen sollte die Überdachung des 
Freiluftforums umgesetzt werden. 
 
 
 
 
_____________________________ 
 
 Claudia Heinrich 
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Anhang:  
Auszüge aus Antrag vom 23.03.2022 und Entscheidung der Verwaltung vom 
30.05.2022: 
Überdachung des Freilichtforums   Fridtjof-Nansen-Schule (Drucks. Nr. 15-0763/2022)  
 
 

https://e-government.hannover-stadt.de/lhhsimwebre.nsf/DS/15-0763-2022

